

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Suscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7.50 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.

Redacción, Mayor, 24.—Administración, Jara, 32

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales: París, Mr. A. Lorelle, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31 Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fisher, 21-Park Row.—Berlín, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46-48.—La correspondencia al Administrador.

DESDE MADRID

Ha terminado el debate

Anoche terminó en el Congreso el debate acerca del proceso de Ferrer. Por una mayoría de v. los abrumadora, fue rechazada la proposición de que se revisara el proceso, hecha por los republicanos. Ya era hora de que este malhadado asunto terminase. Durante varios días ha usurpado indebidamente la atención del país. Otros problemas de interés más vital han quedado por él relegados á segundo término. No es posible que la paz y la salud de la nación estén, en lo sucesivo, á merced de parlamentarios poco escrupulosos y nada patrióticos obedientes á la sugestión del extranjero, ávidos de producir escándalos con mengua inmediata del régimen y con detrimento final del país.

Quisiéramos llamar la atención del lector acerca de un fenómeno curioso de que son autores nuestros radicales y de que España entera es víctima. Este fenómeno consiste en que cada vez que el Estado español trata de ejercitar una acción cualquiera que haya de redundar en su beneficio y en menoscabo de los intereses de otra nación, nuestros radicales se sienten humanos, demasiado humanos, se oponen á ella; y recaban el concurso de sus colegas extranjeros. Pero cuando, por el contrario, un país extranjero procede contra nosotros, nuestros radicales no se mueven, no suscitan la solidaridad internacional, y nadie nos ayuda y nadie nos ampara eficazmente por su mediación. Los ejemplos probatorios abundan. Pero hay dos, sobre todo, de una evidencia notoria y son estos. Hemos tratado—hablando con claridad, puesto que estamos en casa—de apropiarnos una parte de Marruecos, país inculto, verdadero peligro para la civilización; pues nuestros radicales se oponen á ello y logran que las turbas de París apedreen nuestra Embajada, y procuran despertar y concitar contra nosotros todas las leyendas inquisitoriales y todos los odios viejos. En cambio hace pocos años un pueblo rapaz—los Estados Unidos—nos acometió, nos despojó inicua y cruelmente de tierras que nos pertenecían, nos

humilló por la sola razón de que era fuerte, entonces nuestros radicales no se movieron para nada; los radicales extranjeros no iniciaron el más leve y eficaz movimiento de simpatía; los socialistas de los Estados Unidos, de Inglaterra, de Alemania, de Francia, no promovieron la más pequeña huelga para obligar á sus países respectivos á intervenir en favor nuestro; entonces no hubo humanidad ni solidaridad para nosotros; entonces los internacionalistas se ermanecieron impasibles. También fué aqueña la contra nosotros una guerra de conquista: nos arrebataron las islas Filipinas y Puerto Rico; eso no fué liberar de nuestra dominación pueblos oprimidos, sino arrebatarnos pedruzcos de tierra, sin pudor y sin pretexto razonable.

¿No es sorprendente esto? ¿No es sorprendente que «España Nueva» por ejemplo, esté haciendo una labor favorable en absoluto á las conveniencias del poderoso y adinerado partido colonial francés.

Es un fenómeno interesante. Se presta á muchas reflexiones. Conviene que los patriotas mediten un poco sobre él. Porque aunque Judas se ahorcó de un árbol y la historia no habla de su prole, es lo cierto que dejó numerosa y aprovechada descendencia.

CORRESPONSAL

IDEAL

Rocé una tarde tu mano y, aunque fue el contacto leve, desdiché todo el arcano de tu carne: raso y nieve.

Pulsé, á la luz de la luna, la lira que hay en tu alma, y toda vibró con una cadencia de amor en calma.

¡Y ya que mi noble empeño conviértese en peregrino por una región de ensueño, hago un alto en mi camino porque en tí, lírico dueño, encontré mi «vellocino»

Esteban Satorres

La nueva pescadería

Los pescadores protestan

Según nuestras noticias, la habilitación del antiguo maderero situado en las proximidades del Batel, para instalar en él la pescadería, ha producido pésima impresión en el gremio de pescadores, á los que con esta determi-

nación se les causa graves perjuicios en sus modestos intereses.

El edificio que se trata de dedicar á un servicio público tan importante como el de la pescadería, que debe estar colocado en sitio próximo á la población y reunir cómodas condiciones de acceso al mismo, á fin de facilitar al público la adquisición del pescado, se halla ruinoso y tan distante de Cartagena que el numeroso público y los fondistas y dueños de casas de comidas, que ahora elijen y compran el pescado directamente al verdadero pescador, no es de suponer que vayan á buscarlo tan lejos, con lo que los perjuicios serán siempre para el público que tendrá que comprarlo á los precios que quieran venderlo los revendedores.

Además, el ataque de los barcos pescadores al muelle del Batel, no podrá hacerse con la prontitud y comodidad que actualmente se viene haciendo en la dársena de botes. Entonces, cuando los muelles se hallen ocupados, como lo están casi constantemente, por el tráfico de minerales, tendrán los pescadores que aguardar vez para desembarcar su pescado, ocasionando esta tardanza aparte de las naturales molestias, evidente daño para el pescado, envuelto en nubes de polvo y en partículas de mineral, cosas ambas no muy higiénicas y recomendables, que digamos.

Esto aparte otras muchas razones que harían interminable este artículo, han movido á los pescadores de la provincia marítima, á protestar respetuosamente ante el señor Comandante de Marina D. José Riera, á quien han pedido su valiosa ayuda á fin de conseguir del alcalde la revocación de tan perjudicial acuerdo.

También visitarán al Sr. Carrión y á otras distinguidas personalidades para interesarlas en la defensa de sus humildes intereses, dignos da mayor respeto y atención por parte de nuestro municipio, que en éste, como en otros asuntos, discurren con las extremidades inferiores.

Negociaciones

Madrid 11-9 m.

Dicen de Marruecos que se han entablado negociaciones para ver si se puede llegar á un acuerdo entre las kábilas.

El Maghzan, se propone aprovechar la llegada de refuerzos que es-

pera de diferentes puntos para reorganizar una fuerte y numerosa mehalla, con objeto de tomar la ofensiva en contra de los de Benimittir.

Suponen algunos que esos refuerzos que espera el Sultán sean tropas francesas.

Notas municipales

Asuntos á tratar

Para la sesión que mañana tarde ha de celebrarse nuestra excelentísima corporación municipal se han señalado para su despacho los asuntos siguientes:

Circular de la Comisión Mixta de Reclutamiento de la provincia, designando los días que deben comparecer ante la misma á celebrar juicios de excepción de los mozos del actual reemplazo y de años anteriores.

Oficio del Gobernador civil de la provincia, invitando á este Ayuntamiento á que contribuya á la suscripción para socorro de los pueblos de esta provincia, perjudicados por las recientes tormentas.

Moción de la comisión de Ensanche, acompañando la liquidación de las obras ejecutadas en el alcantarillado durante el primer trimestre del corriente año.

Consecuencias del abordaje

Madrid 11-9 m.

El Comandante general del Apostadero de Cádiz, ha teleografiado al Sr. Ministro de Marina que ha fallecido otro fogonero que resultó herido á consecuencia del abordaje de los torpederos 2 y 11.

En nombre del Rey ha teleografiado el Sr. Pidal dando el pésame á la familia de la víctima.

El ferrocarril directo

Las gestiones que viene realizando la comisión nombrada para conseguir la realización del ferrocarril directo de Murcia á Granada, comienzan á dar sus resultados.

El senador señor Cierva comunica en una carta á dicha comisión que las compañías de M. Z. y A. y la de Lorca, han venido á un acuerdo y que dentro de unos días comenzarán en Alcantarilla las obras de la nueva vía.

Como se ve la cosa marcha rápidamente á su feliz resolución.

A esta empresa se han adherido los diputados y senadores de toda esta región interesada en tan importante reforma, y otras personalidades políticas.

Aclaración

En la *entrevista* que ayer publicamos, habida con D. Felipe Valdés, se deslizó una errata que nos conviene aclarar. El que asistió á la reunión de accionistas de "La Levantina" no fué D. José García Vaso, sino su hermano, D. Julio.

Pongan pues, nuestros lectores en labios de éste último lo que por equivocación pusimos en los del primero. A cada cual lo suyo.

Nuestras procesiones

La de los Sanjuanistas

A la hora que teníamos anunciada comenzó á salir anoche del Pasaje de la Puerta de Murcia, la procesión organizada por la cofradía infantil Sanjuanista.

El público que era numerosísimo en toda la carrera, quedó admirado de las reformas que en el presente año han hecho en sus tercios y trenos los infantiles procesionistas.

Los troncos que figuraban en la dicha procesión eran los de San Pedro, La Agonía, San Juan y la Virgen de los Dolores y todos ellos estaban adornados con muchísimo gusto é iluminados artísticamente luciendo en algunos bonitas combinaciones de luz eléctrica.

El orden que durante todo el recorrido guardaron los pequeños Sanjuanistas fue completo y la variedad de capirotilos, nazarenos, granaderos, ángeles y judíos hacían un bonito contraste, resultando el acto religioso brillantísimo por todos conceptos.

Una banda militar con cornetas y tambores cerraba la procesión.

Reciban los organizadores de esta nueva cofradía procesionista nuestra enhorabuena por el brillante resultado que obtuvieron con la procesión de anoche, y seguro es que si continúan trabajando con el mismo entusiasmo como lo han hecho desde la Semana Santa del año pasado á la de éste, dentro de poco tiempo la cofradía Sanjuanista podrá com-

petir con la de Marrajos y Californios.

¡Muy bien por todos!

Mañana, si el tiempo lo permite, se celebrará á las cinco de la tarde en el balcón de la Administración de Correos, Plaza de Valarino Togados, el tradicional Laboratorio de Pilatos, al que concurrirán los tercios de granaderos y soldados romanos.

Como tenemos anunciado, á las ocho de la noche saldrá de la Iglesia de Santa María la solemne procesión de la Cofradía California que se compone además de Jds. tercios de judíos, granaderos, Hebreos, Santiaguistas, Sanjuanistas, de los nuevos Sanjuanistas y el del Prendimiento; son éstos dos lujosos tercios con lo que demuestran los cofrades encarnados que no perdonan medios para presentar cada año nuevas reformas, teniendo la certeza que estos tercios han de gustar extraordinariamente.

Los pasos que lucirán en dicha procesión son los tradicionales de esta cofradía, en los que se han introducido grandes reformas, habiéndose hecho un verdadero derroche de lujo.

En nuestro número del jueves daremos cuenta á nuestros lectores de todos los detalles de esta esplendorosa procesión.

DE SOCIEDAD

Hoy ha llegado á Totana en donde pasará estos días de semana Santa nuestro respetable amigo el exministro de la Guerra don Angel Aznar.

—Procedente de Madrid hemos tenido el gusto de saludar en nuestra redacción á nuestro querido amigo y contertulio don Simón Benitez.

—También hemos estrechado la mano de nuestro querido amigo y contertulio don Francisco Muñoz Delgado que ha venido á esta para presenciar nuestras fiestas religiosas.

—El poeta premiado con la Flor natural de los Juegos Florales que han de celebrarse en Murcia, don Enrique Soriano, ha elegido para reina de la fiesta á la bellísima murciana Pilar Díaz Guirao hija de nuestro distinguido amigo don Ezequiel Díaz y Sanz de Revenga.

—En el tren correo de hoy ha regresado de la Corte nuestro respetable y querido amigo el diputado á Cortes por esta circunscripción don José Maestre Pérez.

Bien venido.

tes que las últimas. Este ruego parece indicar que el joven estaba amenazado de un grave peligro, y que únicamente la persona á quien se dirigía podía protegerle. Además, fíjase en el pronombre «nos» el cual demuestra la «existencia» por lo menos de otra persona más. ¿Quién demonios podía ser este sino el hombre barbudo que también parecía presa de gran agitación? En cuanto sepamos la clase de relaciones que existen entre este hombre y el joven Staunton, y quién es esta tercera parte persona de que quien tanto se espera, estaremos muy cerca del desenlace.

—Pues yo creo que nada más fácil como saber lo último—exclamé.

—No tan fácil, amigo Watson, no tan fácil. ¿Creeis que no hay más que presentarse en una oficina de telégrafos para que los empleados os descubran los nombres de todas las personas á quienes se han expedido telegramas? Sin embargo tal vez, con un poco de malicia, consigamos algo. Pero antes yo quisiera echar una ojeada á esos papeles, que hay encima de la mesa. ¿Puede ser, Sr. Overton?

—Ya lo creo.

Holmes miró y remlró minuciosamente una infinidad de cartas y lecturas y otros documentos, y luego, colocando todos los papeles muy arreglados en un costado de la mesa, murmuró:

—No hay nada de particular.

—¿Qué? ¿No habéis descubierto nada?

Holmes se encogió de hombros.

«No; no os molestéis; la voy á llevar yo mismo.»

—¿Escribió con pluma ó con lápiz?

—Con pluma.

—¿Sobre uno de estos impresos que hay aquí?

—Sí, señor.

Holmes se levantó y cogiendo el bloque de impresos y acercándose al balcón para verlo mejor, murmuró:

—Es lástima que haya escrito con lápiz, porque tal vez de ese modo se hubiera conocido en la hoja siguiente lo escrito, con poco que hubiera apretado el lápiz. Sin embargo, es fácil que en el papel secante... ¿No lo dije? ¡Mirad!

Y arrancando una hoja de papel secante de las varias que tenía la carpeta, nos mostró el siguiente jeroglífico:

¡No! ¡No! ¡No! ¡No! ¡No! ¡No!

Overton estaba muy agitado.

—¡Ponedlo delante del espejo!—exclamó.

—No hace falta—contestó Holmes;—el secante es muy fino y se traslucen fácilmente. Mirad.

Puse la hoja á contra luz y leimos lo siguiente:

¡No nos abandonéis por Dios!

—Esto es lo único que queda de lo que escribió Staunton hace algunas horas. Como véis, aquí se notan las huellas de otras seis palabras; pero como eran las primeras que se escribieron se secaron au-

Creo haber dicho en alguna parte, y si no lo digo ahora, que entre las notables disposiciones de Holmes figuraba la de hacer hablar aun á los que más deseos tuvieran de permanecer mudos.

Así, pues, el criado del hotel contestó á todas sus preguntas, diciendo todo cuanto sabía. El individuo que trajo la carta se presentó poco antes de las diez y media. Vestía modestamente y tenía una barba que debió ser muy negra, pero que empezaba á ser gris, y el rostro muy pálido. Presentaba, además, síntomas de gran agitación y la mano le temblaba mucho al entregar la carta. Godofredo Staunton, cuando salió al portal, no le dió la mano al mensajero, limitándose á hablar con él